

L. E.
15990

asesinatos

Lautaro Videla escribió misivas a autoridades

Dirigente comunista envió carta a Presidente Aylwin

Su posición sobre la dolorosa experiencia que viven quienes deben recordar sus traumáticas experiencias al entregar sus antecedentes a la comisión de gobierno que investiga las violaciones a los derechos humanos, expuso en una carta a diversas autoridades el militante comunista Lautaro Videla.

Sus juicios fueron dados a conocer por intermedio de una carta, fecha en septiembre, la cual fue despachada al Presidente de la República, Patricio Aylwin; al ministro de Justicia, Francisco Cumplido; y a los miembros de la Comisión de Verdad y Reconciliación. El texto de la nota es el siguiente:

“Finalizado el régimen dictatorial que encabezara Pinochet y establecido el nuevo gobierno democráticamente, se abrieron expectativas en el sentido de que los derechos humanos en Chile, serían respetados. Como primera expresión de lo cual estaría el esclarecimiento y aplicación de la justicia contra quienes resultaren claramente comprometidos con el crimen y la tortura, aplicados indiscriminadamente bajo el poder de Pinochet.

“A poco andar, se creó una comisión cuyo nombre sintetiza los propósitos de quienes la constituyeron y se les solicitó antecedentes a los chilenos que fueran familiares o testigos, sólo de aquellos casos en que las víctimas finalmente fueron asesinadas o desaparecidas...

“Más de tres mil declaraciones han abarrotado las oficinas de la Comisión. Es decir, miles de chilenos, hemos debido revivir nuestras dolorosas y espantosas experiencias, volviendo con esto a nuestro presente los recuerdos de los asesinatos de que fuimos testigos y de las torturas de que fuimos objeto, dada nuestra condición de sobrevivientes fortuitos que nos permite testimoniar y, con lo cual nos exponemos nuevamente a la venganza de quienes hayan sido mencionados en nuestras denuncias.

“Yo estoy exponiendo mi testimonio sobre la tortura y desaparición de que fui testigo sobre la persona de los siguientes compatriotas: Camen Díaz Darricarreren; María Isabel Gutiérrez; Iván Monte, Joaquín Vásquez; Horacio Carabantes; Juan Carlos Perelman, Ariel Man-

cilla, Carlos Lorca, Sonia Ríos Pacheco, Alan Bruce, Manuel Cortés Joo, Fabián Ibarra, Carlos Rioseco, Alfredo Rojas, Cedemil Lausic y Jorge Fuentes.

“Compartí las difíciles gestiones de mi madre y sobrino en torno al vil asesinato de mi hermana Lumi Videla y su esposo Sergio Pérez Molina, en manos de la DINA. Hemos entregado numerosos antecedentes, incluyendo nombres y apellidos de los responsables y autores de los crímenes y desapariciones de que fuimos testigos.

“Sin embargo, hasta la fecha, no sabemos el curso que el gobierno le dará a estas investigaciones.

“Nos preguntamos... ¿para qué se recaban estos antecedentes, con el alto precio que a cada uno de nosotros nos ha costado vivirlos?

“No somos ingenuos, hemos declarado con el claro propósito de que la verdad escondida sea divulgada en todo Chile, la verdad para ser verdad debe ser pública, hemos declarado para que el Estado y el gobierno chileno encaucen la investigación y juicio necesarios contra los criminales, únicas acciones que nos protegerán en el futuro a nosotros y a cada uno de los chilenos.

“Si algunos se han avergonzado de vivir en un país donde el crimen se institucionalizó en una época; dramático y brutal sería que tuviéramos que avergonzarnos de vivir en un país donde los actos criminales claramente descubiertos, se den defintivamente en la impunidad.

“Si los autores de tantos crímenes quedan impunes, sabemos que se nos ha expuesto a los actos de venganza que caracterizaron el accionar de los servicios de inteligencia del anterior régimen, pero la historia hará responsables a quienes no tengan la firmeza y resolución necesaria para hacer aplicar la justicia.

“Por nuestra condición de ciudadanos y víctimas de la arbitrariedad y la tortura se nos debe reconocer el derecho a ser escuchadas nuestras denuncias no sólo por comisiones, también por los Tribunales.

“Es un deber nacional reconciliar al país con la verdad y la justicia”.

Lautaro Videla Moya.